



Licenciatura en medicina humana

Nombre del alumno:
Dania Alejandra Vázquez Ponce

Docente:
Dra. Irma Sánchez Prieto

Materia:
SALUD PÚBLICA

Actividad:
Síntesis de nuestro sistema de
salud en México.

Grado: 2 Grupo: A

Utilización de servicios públicos de salud en México: Uno de los retos críticos del sistema de salud

El artículo se centra en poder brindar la atención médica e igualitaria a personas que necesiten de un servicio médico.

El gobierno debe ofrecer servicios de calidad, gratuitos y oportunos.

En México el derecho de salud se ve fragmentado por el status laboral de cada individuo.

El acceso a servicios de salud en México se ha dividido entre las personas que están incorporadas en el sector formal de la economía y en el sector informal.

El sector formal se refiere al trabajar en instituciones que operan dentro de las estructuras reguladas del empleo, es decir que te brinden seguro social o que faciliten la atención médica.

El sector formal tienen mayor acceso a la atención médica mientras que el informal enfrenta mayores barreras para poder acceder a servicios públicos de atención médica.

Lo cual genera una gran desigualdad en la provisión de servicios de salud en México.

La derechohabiencia es el derecho a recibir beneficios, servicios o prestaciones, a los que se tiene acceso por pertenecer a un sistema o institución determinada. Sin embargo no es el único factor que influye en un ciudadano a buscar atención médica.

En la encuesta Nacional de salud y nutrición en México se ha observado una tendencia preocupante en el que menos del 50% de la población acude a los servicios públicos cuando necesita la atención médica.

También menciona que ha disminuido la proporción de la población que decidía no buscar atención médica, pero ha aumentado el uso de servicios de salud privados en especial los consultorios de farmacias que esto genera una preocupación por que la atención médica llega a ser de mala calidad y puede poner en riesgo la salud de las personas, de igual manera se ha observado que las personas aún con derechohabiencia no acuden al sector público si no prefieren acudir a un sector privado, pero el mayor número de personas que acuden al sector privado son aquellas que no cuentan con derechohabiencia.

Esto genera un problema para el gobierno Mexicano ya que ellos buscan proporcionar atención médica igualitaria, de calidad y gratuita para todos los ciudadanos y que ellos al tener la necesidad de atención médica puedan recibirla sin ningún problema, lamentablemente esto aún no se ha conseguido debido a muchos factores que no permiten que todas las personas gocen de la atención médica que debería ser obligatoria.

Algunos factores que influyen para que el gobierno no pueda concluir este derecho de la población son:

Falta de accesibilidad

Mala calidad de servicios

Escasez de personal

Insuficiencia de medicamentos

Este problema relacionado con la atención médica en México requiere de soluciones integrales y complejas.

Para abordar este desafío y ponerle solución a este problema es necesario:

Ampliar el esfuerzo por mejorar la accesibilidad y la calidad de los servicios de salud.

Para poder satisfacer la necesidad de salud que cada individuo presente es necesario cumplir con las expectativas de cada uno y poder proporcionar un mejor servicio de atención médica. Y evitar esta desigualdad en cada sector y status laboral.

Para poder mejorar la atención requiere de :

Invertir en la infraestructura

Aumentar la fuerza laboral de salud

Suministro adecuado de medicamentos

Y mejorar la experiencia de los pacientes en clínicas y hospitales.

Esto aumentaría la utilización de servicios de salud públicos y al mismo tiempo disminuiría la dependencia de la utilización de servicios de salud privados.

En conclusión en México la atención médica por el sector público no es de buena calidad y es por ellos que las personas buscan alternativas para satisfacer esa necesidad, la desigualdad en el status laboral es un factor influyente para que las personas no acudan a la utilización de servicios públicos y obligatoriamente tienen que acudir al sector privado, sin embargo el gobierno plantea un mejoramiento en la atención de la salud, buscando que esta desigualdad desaparezca y que cada individuo goce del derecho a la salud y puedan acudir a los servicios públicos.